

Editorial

El primer festejo cívico de 2007 es el de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, promulgada el 5 de febrero de 1917, hace 90 años. El mismo día se conmemora el sesquicentenario de la Constitución de 1857, antecedente ineludible de la que hoy tiene vigencia en nuestro país. A ellas dedicamos nuestra sección temática, PANÓPTICO. Al aproximarse la celebración del bicentenario del inicio de la gesta independentista, así como del centenario de la Revolución mexicana, gana relevancia el recordatorio de la importancia que significa para todos los mexicanos conocer la fuente de sus derechos ciudadanos y de sus obligaciones para con la sociedad. Por nuestra cuenta, ofrecemos en este número del Boletín una selección de imágenes de diversos momentos del Congreso Constituyente convocado por el primer jefe del Ejército Constitucionalista, Venustiano Carranza, instalado en Querétaro con el propósito de elaborar un proyecto que, con algunas reformas a la Constitución de 1857, sirviera como fundamento de la que hoy nos rige. En la selección de fotografías incluida podemos encontrar escenas de la historia que van desde la presencia del Primer Jefe y su ejército en la ciudad, hasta el foro del Teatro Iturbide, hoy De la República, donde se deliberó y juró la Constitución de 1917.

Por otra parte, el proyecto del Indiferente Virreinal nos aporta todavía cuatro documentos que comprenden el periodo novohispano: un caso de repartimiento de tierras de 1576; un repaso de la descendencia del rey Moctezuma II elaborado en 1609; el establecimiento y aprobación de la casa y ermita de Nuestra Señora de Montserrat, patrona de Cataluña, en la ciudad de México, en 1650, y la remodelación del alcázar de Chapultepec que cubrió de 1784 a 1790.